

FIESTAS DEL ÁNGEL 2013 FERIA TAURINA

será lidiada el 6 julio. Don Álvaro Domecq Díez la compró en el año 1954 anunciándola a nombre de Valcargado, eliminando las reses del anterior propietario por machos y hembras de don Francisco Chica procedentes de Veragua e Ibarra, así como un lote de vacas de don Carlos Núñez. En el año 1957 pasó a anunciarla con el nombre de Torrestrella, manteniendo en la actualidad sus toros sangre de Curro Chica, Carlos Núñez y Jandilla y un tres por ciento de sangre de Veragua, habiendo creado a lo largo de los años un encaste propio de denominación Torrestrella. El pasado año lidió un total de 38 toros a los que se les cortó 11 orejas, siendo premiado un toro con la vuelta al ruedo.

Uno de los tres hierros de los que cuenta la familia Lozano, el del Cortijillo, vuelve a la feria tras sus buenos resultados anteriores. El pasado año 'Gavillerito' fue premiado como el toro más bravo. Nacido en noviembre del año 2007, marcado con el número 26 de pelo colorado y con un peso de 491 fue ovacionado en el arrastre. Creada en 2001 con vacas y sementales de la ganadería de Palomo Linares, de origen Carlos Núñez y aumentada con vacas y sementales de Alcurrucén.

Entre los tres hierros de la familia Lozano el pasado año lidiaron 126 toros a los que se les cortó 56 orejas, siendo premiado con la vuelta al ruedo el toro de nombre 'Bandurria', del hierro de Alcurrucén, en la plaza de Bayona.

Para el festejo nocturno de rejones del sábado día 6 de julio los toros a lidiar serán de la ganadería sevillana de Benítez Cubero. En 1943, José Benítez Cubero adquirió toros de Pedradas siendo en la actualidad su procedencia Hidalgo Barquero. Ganadería que prácticamente ha pasado a lidiar sus toros en corridas de rejones. Trece fueron los toros del pasado año a los que les cortaron diez orejas.

ANICETO BLASCO

GANADERÍAS



El Cortijillo. Ganadería creada en 2001. Los colores de la divisa de esta ganadería son rojo y blanco y la señal de oreja es hendida en ambas. Pastan en la finca del mismo nombre en Urda provincia de Toledo.

Torrestrella. Esta ganadería que pasta en la finca de Los Albueros en Medina Sidonia (Cádiz), tiene una antigüedad del 2 de septiembre de 1951, y fue fundada por don Salvador Suárez Ternerero con reses de procedencia Parladé. Los colores de la divisa son azul y oro y la señal de oreja es rasgada la izquierda.



Benítez Cubero. Esta ganadería luce divisa azul y blanca, teniendo antigüedad del 10 de septiembre de 1939. Señal de oreja zarzillo en la derecha y puerta en la izquierda. José Benítez Cubero adquirió esta ganadería en 1935.

Hace 50 años | Hace medio siglo toreó el novillero de Monreal del Campo José Allueva, que salió a hombros de la plaza. Le acompañó en el paseillo José Luis Teruel, hermano de Ángel Teruel

El triunfo de un torero turolense



El Maño de Monreal, en el centro, con los aficionados Manuel Mateo, Antonio Yuste y Francisco Casinos. FIDEL CANTÍN



El 15 de mayo de 1963, festividad del Corpus, se celebró una novillada sin picadores en la que actuó el novillero José Allueva 'El Maño de Monreal del Campo', que vistió su primer traje de luces (blanco y oro), en esta plaza en la que ya había toreado un festival a beneficio del Asilo de Ancianos Desamparados el día 15 de agosto de 1956. En esta ocasión se lidiaron novillos de don Pedro García de Terriente (Teruel), para la rejoneadora Paquita Rocamora y para los hermanos novilleros de Cuenca Juan y Virgilio Recuenco, y dos erales para el también turolense Leopoldo Sender, y el mencionado Jose-lito Allueva 'El Espontáneo', que así se anunció para la ocasión en los carteles. Siendo el sobresaliente el aficionado local Francisco Muñoz 'Paquito de Teruel'.

En la novillada del 15 de mayo de 1963, El Maño estuvo acompañado por José Luis Teruel 'El Pepe' (hermano de Ángel Teruel), que dio la vuelta al ruedo en sus dos novillos. El Maño que actuó en segundo lugar cortó una oreja de cada uno de sus novillos saliendo a hombros de la plaza. Cerraba el cartel Curro Soto, que dio la vuelta en tercero y saludo en el sexto. Los novillos fueron de don Ignacio Encinas de Palencia.

Para la Feria de San Fernando de 1963, don José Casas, empresario de esta plaza durante muchos



María Alegre, la torera turolense de Arcos de las Salinas. HA

Una matadora a los pies de Javalambre

TERUEL. El 10 de febrero de 1910 nació en Arcos de las Salinas María Alegre García, la única mujer torera que ha dado la provincia. Su trayectoria comenzó en Barcelona, donde se fue a vivir de muy joven. Con Pedro Basauri 'Pedrucho' dio sus primeros pasos por el mundo del toro, debutando en Alicante con un espectáculo cómico musical que viajó por Portugal y Galicia. En Vigo tuvo que torear en un campo de fútbol, ya que no había plaza

de toros. Recorrió buena parte de la geografía española durante tres años, actuando en novilladas sin picadores en Talavera de la Reina, Consuegra, Algeciras, San Roque, Cádiz, Murcia o Zamora. En Ronda cortó su primera oreja. Cuando llegó la Guerra Civil dejó de torear y el franquismo prohibió el toreo a las mujeres, concluyendo así la trayectoria de esta mujer que falleció en Valencia el 25 de marzo de 2000 a los 90 años. A. B.

años, organizó una corrida de toros para el día 30 de mayo y una novillada sin caballos para el día 31. En la corrida se lidiaron toros de don Lucio Muriel de Salamanca que dieron un pésimo juego. Pedro Martínez 'Pedrés', escuchó pitos en sus dos toros. El zaragozano Fermín Murillo cortó una oreja del segundo y también hubo música de viento para él al terminar con el cuarto. El peor parado fue el debutante Antonio Ortega 'Orteguita', que tuvo que escuchar dos sonoras broncas.

En la novillada del día siguiente volvieron a lidiarse novillos de don Ignacio Encinas que dieron buen juego. La rejoneadora Amelia Gabor dio la vuelta al ruedo. Alfonso Martínez 'Rondeño' fue el triunfador de la tarde al cortar las dos orejas del segundo de su lote siendo ovacionado en el primero. El Maño de Monreal volvió después de su triunfo anterior, y a punto estuvo de repetirlo, cortó una oreja de su primero y dio la vuelta en el otro tras haber fallado con la espada.

Manuel Linares 'Manolin', saltó en el tercero y cortó la oreja del sexto. En la brega y con las banderillas destacaron los toreros locales Ramón Perales 'Marieto' y Manuel Diéguez 'Manolillo'. Así resultaron los festejos de aquel lejano año de 1963 en la Feria de San Fernando que por entonces se celebraba en Teruel, por lo general casi siempre pasadas por agua y frío, lo que dio lugar a que dos años después las ferias se unieran a las fiestas de la Vaquilla del Ángel en el año 1965.

A. B.